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Einladung zur 104. Jahresversammlung 
 
 

Donnerstag, 14. April 2016 
 
 
 

Vorgängig zum geschäftlichen Teil findet die Besichtigung der Schweizerischen 
Rheinsalinen statt.  

 
Beginn Besichtigung: 13:45 Uhr, vor dem Gasthof zur Saline, Pratteln-

Schweizerhalle  
 
 
 

Beginn geschäftlicher Teil: 16:00 Uhr, Gasthof zur Saline, Pratteln-
Schweizerhalle 
 
Traktanden:   1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler 

2.  Protokoll 
3.  Jahresbericht des Präsidenten 
4.  Jahresrechnung 
5.  Tätigkeitsprogramm 2016 
6.  Mutationen 
7.  Beitritt Verein Oda Wald BL/BS/SO 
8.  Zukunft Waldtage 
9.  Budget 
10. Wahlen 
 a) Revisor 
 b) Delegierte VSF 
11. Berichte 
 Holzerkurse 
 Infos aus dem WbB 
 Waldtage 2015 
 Raurica 
12. Info VSF 
13. Ehrungen 
14. Diverses 

 
Ende des geschäftlichen Teils 

 
 
Nach dem geschäftlichen Teil sind die Teilnehmenden zum Nachtessen im Gasthof zur 
Saline eingeladen. Wir bitten um Anmeldung mittels Anmeldetalon. 
 
       Mit freundlichen Grüssen 
       der Vorstand des Försterverbandes 
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Protokoll der 103. Jahresversammlung 
 
 

Donnerstag, 12. März 2015, 14.00 Uhr, Altes Schulhaus, Diegten 
 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler  
 

Verbandpräsident Martin Krähenbühl begrüsst zur 103. Jahresversammlung in Diegten und 
freut sich, die anwesenden Gäste und Verbandsmitglieder zu begrüssen. 
Martin macht in seinen Eingangsworten einmal mehr auf die schwierigen wirtschaftlichen 
Bedingungen unserer Forstbetriebe aufmerksam. Die währungsbedingten Turbulenzen ma-
chen unserer Branche besonders zu schaffen. Unsere Forstbetriebe stehen vor neuen und 
sehr anspruchsvollen Herausforderungen. 
 
Speziell begrüsst Martin Krähenbühl folgende Gäste: 
Ruedi Ritter, Gemeindepräsident Einwohnergemeinde Diegten 
Willi Häfelfinger, Bürgerratspräsident Diegten 
Ueli Meier, Kantonsforstingenieur Amt für Wald beider Basel 
Andres Klein, Präsident Waldwirtschaftsverband beider Basel 
Christian Becker, Vorstandsmitglied des Waldwirtschaftsverbandes beider Basel und des 
Verbandes Basellandschaftlicher Bürgergemeinden 
Christian Kleiber, Vorstandsmitglied Verband Schweizer Forstpersonal 
Michael Tobler (Geschäftsführer Raurica Wald AG), Nain Martinez (Geschäftsführer Rauri-
ca Holzvermarktung AG) und Roman Wettstein (Bereichsleiter Raurica Holzvermarktung 
AG) 
 
Speziell begrüsst werden unsere Ehrenmitglieder Alfred Bürgin, Christian Gilgen, Rene 
Lauper, 
Christoph Zuber, Johann Schneider, Gerhard Walser und Christian Becker. 

 
 
Entschuldigt haben sich: 
 

- Christoph Brutschin, Regierungsrat Kanton Basel-Stadt 
- Thomas Weber, Regierungsrat Kanton Basel-Landschaft 
- Peter Vogt, Präsident Verband Basellandschaftlicher Gemeinden 
- Georg Nussbaumer, Präsident Solothurner Forstpersonal 
- Pascal Cueni, Jagd Baselland  
- Suzanne Oberer, Präsidentin Basellandschaftlicher Naturschutzverband 
- Mirjam Würth, Pro Natura BL 
- Oscar Frey, Präsident Aargauischer Försterverband 
- Ehrenmitglieder Christoph Sütterlin und Ueli Eschbach 
- Hans Dettwiler, Vorstand FVB 

 
Dazu haben sich weitere Verbandsmitglieder entschuldigt, ohne Erwähnung.  
 

Ruedi Ritter, Gemeindepräsident von Diegten freut sich, unseren Verband in Diegten be-
grüssen zu dürfen. Im schönen Kulturraum der Gemeinde dürfen wir unsere heutige Jah-
resversammlung durchführen. Ruedi Ritter stellt uns das Dorf Diegten vor und verweist ins-
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besondere auf die rege Vereinstätigkeit. Viele Einwohnerinnen und Einwohner engagieren 
sich am Dorfleben in Vereinen, Behörden, etc. 
Willi Häfelfinger, Bürgergemeindepräsident, informiert über die Bürgergemeinde Diegten. 
Speziell über die ausgedehnten Waldungen und Naturschutzgebiete, den Zweckverband 
Forstbetrieb oberes Diegtertal und weitere Aktivitäten. 
 
Als Stimmenzähler werden Andre Minnig und Markus Wagner vorgeschlagen und gewählt. 

 
Es sind 37 Mitglieder und vier Gäste anwesend. 

  
 

2. Protokoll  
 
Das Protokoll der 102. Jahresversammlung vom 27. März 2014 in Anwil wird ohne Wort-
meldung genehmigt und dem Aktuar Markus Lack verdankt. 
 
3. Jahresbericht des Präsidenten  
 
Die Tagungsunterlagen wurden mit der Einladung verschickt. Der Jahresbericht unseres 
Präsidenten wird unter grossem Applaus verdankt.  
 
4. Jahresrechnung  
 
Kassier Urs Schaub stellt der Versammlung die Jahresrechnung vor. Die Einnahmen betra-
gen Fr. 12'316.61, die Ausgaben Fr. 9'915.95. Die Rechnung 2014 schliesst mit einem Ge-
winn von Fr. 2'400.66 ab. Das Verbandvermögen beträgt per 31.12.2014 Fr. 79'578.88. Die 
Rechnungsrevisoren Ernst Spahr und Andre Minnig haben die Rechnung geprüft und ertei-
len dem Kassier Decharge. Die Versammlung dankt Urs Schaub für seine gründliche und 
gute Arbeit. 
 
5. Tätigkeitsprogramm 2015 

 
Das Tätigkeitsprogramms 2015 steht ganz im Zeichen der Waldtage 2015 in Arisdorf. Ein-
mal mehr informiert der Försterverband beider Basel über die vielfältigen Aufgaben unseres 
Waldes, über Holzerntetechniken, Naturschutzaufgaben und vieles mehr. Dazu wird unser 
Verband an der Berufsschau (21.-25.10.2015 in Pratteln) wiederum über die forstlichen Be-
rufe informieren. Ab Herbst 2015 haben Forstbetriebe wiederum die Möglichkeit, individuel-
le Weiterbildungskurse im Bereich der Holzhauerei zu buchen.  
 
6. Mutationen  
 
Vorstandsmitglied Philip Lützelschwab heisst Andreas Etter, Sämi Bürgin, Nain Martinez, 
Markus Bauer, Reto Saboz und Pascal Lützelschwab als Neumitglieder willkommen. Herz-
liches Willkommen an alle! Dem gegenüber stehen zwei Austritte von Stefan Mitterer und 
Res Guggisberg. Der Bestand beträgt neu 114 Mitglieder.  

 
7. Statutenänderung Art. 19 
 
Der Vorstand beantragt der Versammlung, den genannten Artikel zu ändern. Künftig soll 
der Jahresbeitrag nicht mehr in Form eines Frankenbetrages in den Statuten verankert 
sein. Durch diese Formulierung können künftig allfällige Veränderungen der Verbindlichkei-
ten ohne Statutenänderung vollzogen werden. 



Försterverband beider Basel 

 6 

Die Versammlung stimmt der Statutenänderung einstimmig zu! 
 

8. Erhöhung des Mitgliederbeitrags 
 

Anlässlich der Jahresversammlung des VSF vom 12. September 2015 haben die Dele-
gierten einer Erhöhung des Mitgliederbeitrages von Fr. 40.- auf Fr. 60.- zugestimmt. 
Diese Beitragserhöhung hat direkten Einfluss auf unseren Verband. Als Kollektivmitglied 
des VSF muss der Verband diese Erhöhung hinnehmen. Der VSF begründet die Erhö-
hung u.a. mit neuen Strukturen in der Geschäftsstelle, fehlende Bundesbeiträge, ver-
mehrte Aufgaben in diversen Kommissionen, usw. 
Die Jahresversammlung stimmt der Erhöhung des Mitgliederbeitrages einstimmig zu. 
Neu beträgt dieser Fr. 100.- für unsere Mitglieder. 

 
9. Budget  

 
Kassier Urs Schaub stellt der Versammlung das Budget 2015 vor. Bei Einnahmen von 
Fr. 16'420.und Ausgaben Fr. 23'200.- resultiert ein budgetierter Verlust von Fr. 6'780.-. 
Die Versammlung genehmigt das Budget einstimmig. 
Fredy Bürgin fragt nach bezüglich einer fehlenden Defizitgarantie im Budget 2015 für 
die „Waldtage 2015". Gemäss Martin Krähenbühl ist es nicht möglich, die „Waldtage 
2015" im Kalenderjahr 2015 abzurechnen. Darum ist diese Position nicht im Budget 
2015 vorgesehen. Das Verbandsvermögen unseres Verbandes haftet für ein allfälliges 
Defizit. 
 
10. Wahlen  

 
Als Tagespräsident wird Ehrenpräsident Fredy Bürgin einstimmig gewählt, er nimmt die 
Wahl an.  
 
8.a) Wahl eines neuen Präsidenten 
Nach 12 Jahren im Vorstand, davon 5 Jahre als Präsident, tritt Martin Krähenbühl aus 
dem Vorstand zurück und gibt somit auch das Amt des Präsidenten ab. Fredy Bürgin 
dankt Martin für die langjährige Arbeit im Vorstand und als Präsident. Der Vorstand 
schlägt der Versammlung Christian Kleiber als neuen Präsidenten des Försterverban-
des beider Basel vor. Christian ist Revierförster des Forstbetriebes der Bürgergemeinde 
Basel und seit einem Jahr im Vorstand unseres Verbandes tätig. Die Versammlung be-
stätigt die Wahl mit einem kräftigen Applaus. Christian Kleiber nimmt die Wahl an und 
dankt für das Vertrauen. 
 
8.b) Revisor: als Rechnungsrevisoren werden Christian Becker, André Minnig und Ma-
thieu Buser vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
 
8.c) Delegierte VSF: als Delegierte werden René Lauper, Markus Lüdin, Balz Recher 
und Dominik von Arx vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Neu dazu kommt Martin 
Krähenbühl. Auch diese Wahl wird von der Versammlung bestätigt. 
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11. Berichte 
 
Infos aus dem WbB: Als Delegierter unseres Verbandes informiert Markus Lüdin 
über Aktivitäten des WbB. Ein Privatwaldprojekt ist in Planung. Mit der Swissgrid ist man 
daran, für Arbeiten im Bereich von Hochspannungsleitungen einheitliche Verträge für forst-
liche Arbeiten zu erarbeiten. Auch die Mitgliederwerbung im Privatwald stehe im Focus. 

 
 
Holzerkurs:  Weiterbildungskurse im Bereich Holzhauerei werden nach wie vor vom FVB 
angeboten. Die Nachfrage ist sehr gut. Neu wurde auch ein Kurs im Bereich Ökologie an-
geboten. In Vertretung von Hans Dettwiler appelliert Martin Krähenbühl an die Forstbetrie-
be, dieses Angebot aktiv zu nutzen. 

 
Raurica Wald AG:  als Geschäftsführer der Raurica Wald AG (Dachgesellschaft der Betei-
ligungen) informiert Michael Tobler hauptsächlich über die Struktur der Beteiligungsgesell-
schaften. Nain Martinez, Geschäftsführer der Raurica Holzmarketing AG, stellt sich kurz 
vor. Das Kerngeschäft Rundholz steht vor grossen Herausforderungen aufgrund der Devi-
senturbulenzen. Beim Energieholzbereich wurde in der Menge etwas eingeschränkt, be-
dingt durch das warme Winterhalbjahr 2014/15. Die vereinbarten Mengen sollten trotzdem 
abgenommen werden können. 
 
Waldtage 2015:  Urs Schaub informiert über die nächsten Waldtage in Arisdorf vom 10.-
13. September 2015, welche bereits ihre Schatten vorauswerfen. Im Herbst 2015 führt un-
ser Verband wiederum mit Partnerorganisationen die traditionellen Waldtage durch. Fest-
wirtschaft wird in Eigenregie organisiert. Urs Schaub freut sich auf die tatkräftige Unterstüt-
zung. Gerhard Walser appelliert an alle Revierförster, sich für das Sponsoring in den Re-
viergemeinden einzubringen. 

 
 
12.  Infos VSF 
 
Rene Lauper informiert über die Delegiertenversammlung vom September 2014. Die Jah-
resrechnung schloss mit einem Verlust von rund Fr. 12'000.- ab. Beim Bildungsfonds gibt 
es keinen Sockelbeitrag mehr. Die Jahresversammlung 2015 findet in Andelfingen statt am 
04.09.2015. Christian Kleiber informiert über die laufenden Geschäfte im Vorstand des 
VSF. Er dankt für die Annahme der Erhöhung des Beitrages an den VSF. Die Mitglieder 
des Vorstandes sind in verschiedenen Gremien vertreten und versuchen sich für unser 
Forstpersonal einzusetzen. So soll u.a. auch GAV für das Forstpersonal erarbeitet werden. 
Auch die Kommunikation soll verbessert werden. Mit dem WVS konnte eine Vereinbarung 
erzielt werden, dass der VSF künftig wiederum in der Fachzeitschrift „Wald und Holz" prä-
sent ist. 
 
13. Ehrungen 
 
Johann Schneider wurde 2014 in den wohlverdienten Ruhestand entlassen. Martin Krähen-
bühl dankt Johann für seinen Einsatz und überreicht ein kleines Präsent. 
 
Martin gratuliert Balz Recher für seine Leistungen an der Holzhauerei WM 2014 in Brienz. 
 
Vizepräsident Markus Lack ergreift das Wort und richtet sich an die Versammlung: bekannt-
lich tritt Martin heute als Vorstandsmitglied und Präsident unseres Club zurück. Für die Vor-
standsmitglieder ist es ein grosses Anliegen, Martin für seine grosse Arbeit zu Gunsten un-
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seres Verbandes, aber auch für die ausgezeichnete Zusammenarbeit innerhalb des Vor-
standes, ganz herzlich zu danken. Martin hat unseren Verband mit Weitsicht und grossem 
Einsatz geführt. Für die Vorstandsmitglieder war es eindrücklich, mit welchem Einsatz Mar-
tin an vorderster Front anpackte. Sich nur aufs delegieren zu konzentrieren war für Martin 
nie ein Thema. Wo immer es nötig war, hat Martin aktiv angepackt. Sei es an den Waldta-
gen, an Berufsschauen, dem 100 - jährigen Jubiläum unseres Verbandes, usw. Martin war 
jederzeit da. 
Für den Vorstand ist klar, dass Martin die Ehrenmitgliedschaft in unserem Verband ver-
dient. Aus den genannten Gründen beantragt der Vorstand der Versammlung, Martin Krä-
henbühl zum Ehrenmitglied unseres Verbandes zu ernennen. Mit grossem Applaus würdigt 
die Versammlung Martin's Verdienste und verleiht ihm die Ehrenmitgliedschaft. Markus 
Lack gratuliert Martin und übergibt ihm die obligate Pfeffermühle. 
 
14. Diverses 
 
Martin Krähenbühl dankt für die gute Zusammenarbeit mit den Verbänden, dem Amt für 
Wald beider Basel und die gute Zusammenarbeit innerhalb des Vorstandes. Zudem dankt 
Martin den Diegter Behörden für den Apero und die Gastfreundschaft. Er verweist auf die 
Besichtigung der Firma REGO-FIX AG und das anschliessende Nachtessen im Rest. 
Weinburg in Diegten. 
 
Christian Kleiber dankt Martin ebenfalls für die gute Zusammenarbeit und übergibt ihm im 
Namen der Versammlung Gutscheine zur freien Verfügung. 
 
Andres Klein gratuliert Martin für die Ehrenmitgliedschaft. Andres dankt für die gute Zu-
sammenzusammenarbeit mit unserem Verband. Dazu gehören zb. die gemeinsamen 
Lohnempfehlungen und das Projekt Ameisenprojekt. Andres freut sich auf die Zusammen-
arbeit mit dem neuen Präsidenten Christian Kleiber. 2018 laufen die Verträge mit dem HKW 
Basel ab, die Verhandlungen werden bereits in den nächsten Monaten starten. 
 
Thomas Schöpfer informiert über die Baumallee, welche unser Verband im Jubiläumsjahr 
pflanzte. Die Bäume gedeihen prächtig und verdienen es besichtigt zu werden. 
 
Martin Krähenbühl schliesst die 103. Jahresversammlung um 15.50 Uhr. 
 
 
Allschwil, im März 2015      Markus Lack 
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Jahresbericht des Präsidenten 
 
Das ereignisreiche Verbandsjahr 2015 wird uns allen sicher in bester Erinnerung blei-
ben. Die Waldtage haben uns durchs ganze Jahr beschäftigt und gehören nun schon 
wieder der Vergangenheit an. Geblieben sind viele neue Kontakte und Begegnungen, 
bei denen wir unsere Anliegen für Wald und Natur vermitteln konnten. Von allen Seiten 
hörte man nur positive Rückmeldungen. Dieser Erfolg, den wir nun schon das siebte 
Mal erleben durften, war wiederum nur möglich, weil alle Verbandsmitglieder und viele 
deren Freunde sich unermüdlich engagierten. Euch allen, aber auch allen Organisatio-
nen, Firmen, Gönnern und Verbänden gebührt ein grosses Dankeschön. Ich möchte 
mich auch nochmals beim gesamten OK unter der Leitung von Urs Schaub, das diese 
Waldtage zu einem unvergesslichen Anlass führte, herzlich bedanken. 
 
Auch an der diesjährigen Berufsschau in Pratteln konnten wir vielen Leuten, aber vor 
allem den Jugendlichen unseren schönen Beruf und dessen Weiterbildungsmöglichkei-
ten näher bringen. Herzlichen Dank an Martin Krähenbühl und alle Standbetreuer, die 
unseren Stand wiederum zu einem Zuschauermagnet der beliebten Berufsschau mach-
ten. 
 
Am 4. September 2015 fand in Andelfingen die Delegiertenversammlung des VSF 
statt, an der eine Delegation vom Försterverband beider Basel teilnahm. Auch der VSF 
kann auf ein intensives Verbandsjahr zurück blicken. Der Vorstand arbeitet und vertritt 
den VSF in sehr vielen Arbeitsgruppen, Kommissionen und Ausschüssen. Wenig von 
diesem Engagement gelangt bis zu den Sektionen. Darum wird der VSF in vier Ausga-
ben pro Jahr in den Fachzeitschriften „Wald+Holz“ und „La Forêt“ jeweils 2 Seiten ge-
stalten. 
 
Im Rahmen der Umsetzung der Bildungsstrategie Wald Schweiz hat der VSF einen Pro-
jektantrag zur Förderung und Sicherstellung der Nachwuchskräfte in der Forstwirtschaft 
beim BAFU eingereicht. Es soll geklärt werden, welches die Beweggründe von jungen 
Schulabgängern sind, in der Forstbranche einen Beruf zu erlernen, aber auch warum so 
viele junge Fachleute unmittelbar nach der Ausbildung in andere Branchen abwandern. 
Die Projektergebnisse liegen voraussichtlich bis Ende 2016 vor. 
 
Der Gesamtarbeitsvertrag (GAV) Forst ist aktuell das grösste Anliegen des VSF. Eine 
klärende Sitzung mit dem FUS (Forstunternehmer Schweiz) hat im Frühjahr stattgefun-
den und der WVS konnte nach einem zweiten Anlauf ebenfalls für die Mitarbeit in der 
Arbeitsgruppe GAV gewonnen werden. Obwohl die drei Verbände FUS, VSF und WVS 
unterschiedlich motiviert sind, einen GAV zu realisieren, sind wir überzeugt, dass in die-
ser Angelegenheit die Forstbranche zusammenarbeiten muss. Als nächstes gilt es nun, 
die Machbarkeit einer Allgemeinverbindlichkeit des GAV mit der zuständigen Bundes-
stelle (seco) abzuklären. 
 
Über folgende Anträge wurden an der DV abgestimmt: 
- Verlängerung der VSF-Mitgliedschaft beim Swiss Sponsoring Pool (SSP) für die Jahre 
2015-2019. 
- dass der zukünftige Vorstand aus acht Mitgliedern bestehen soll. Alexandre Magnin 
(FR), Hanspeter Isler (ZH) und Enea Pasinelli (TI) werden einstimmig und mit Applaus 
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in den VSF-Vorstand gewählt. 
 
Ausblick 2016 
Am 26./27. August 2016 findet unsere zweitätige Verbandsreise nach Heidelberg statt. 
Wiederum in Begleitung mit unseren Partnerinnen und Partnern. Programm und An-
meldetalon werden Euch zu gegebener Zeit zugestellt.  
 
In diesem Jahr sind die Delegierten das Schweizerischen Forstpersonal zu Gast in Ba-
sel. Am 16. September 2016 organisiert der Försterverband beider Basel die Delegier-
tenversammlung, die im Zoo Basel durchgeführt wird. 
 
Im 2016 wird der Vorstand an folgenden Themen arbeiten. Zum einen machen wir uns 
in einer Arbeitsgruppe, mit den Partnerverbänden, Gedanken über die Zukunft der 
Waldtage. Genauere Infos werdet Ihr an der GV erhalten. Wir wollen zudem ein interes-
santes Kursangebot mit diversen Kursen ausarbeiten. 
 
Dankeschön  
Das erste Jahr als Verbandspräsident hat mir viele Kontakte, gute Gespräche und be-
reichernde Begegnungen beschert. Auch wenn nicht immer nur Einigkeit herrschte, so 
sind es doch gerade diese Situationen, welche besonders herausfordernd sind und uns 
alle weiter bringen.  
Danken möchte ich ganz besonders:  
Allen Mitgliedern, die unsere Anlässe immer tatkräftig unterstützen, aber auch immer 
wieder für die Interessen und die Anliegen des Waldes einstehen. 
Allen unseren Partnerverbänden für die Unterstützung und die gute Zusammenarbeit. 
Den Vorstandskollegen und Rechnungsrevisoren für ihren Einsatz und ihre Mitarbeit.  
 
Ich freue mich auf das neue Vereinsjahr mit den Herausforderungen, die uns erwarten 
und die wir gemeinsam angehen werden.  
 
Christian Kleiber, Präsident 
 
Birsfelden, 31. Dezember 2015 
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Zukunft Waldtage  
 

Seit 1991 führt der FVB im Rhythmus von 4 Jahren die Waldtage durch. Der Anlass ist 
stetig gewachsen und mittlerweile für die gesamte Forstbranche in unserer Region von 
grosser Bedeutung. Mitte der 1980er Jahre diskutierten insbesondere die Förster über 
verbesserte und regelmässige Informationen über unseren Wald und die Arbeit des 
Forstpersonals. Nach diversen Gesprächen mit unseren Partnerorganisationen war zu 
dieser Zeit niemand bereit und in der Lage, einen grösseren Publikumsanlass zu orga-
nisieren. Daraufhin haben sich die Mitglieder des FVB entschlossen, 1991 die erstmali-
gen Waldtage zu organisieren. Die Resonanz war damals schon gross. Die folgenden 
Waldtage wurden bezüglich Umfang und Publikum immer grösser. Den Höhepunkt er-
reichten wir mit den Waldtagen 2007 in Bubendorf, welche von tausenden Interessier-
ten besucht wurden. Bezüglich Organisationsaufwand und verfügbarer Mithilfe kamen 
wir damals an unsere Grenzen. Die folgenden Waldtage in Aesch 2011 und Arisdorf 
2015 wurden daraufhin in ähnlichem Aufwand organisiert und durchgeführt.  
 
Bisherige Austragungen Waldtage:  
1991 Zunzgen 
1995 Allschwil 
1999  Basel, Lange Erlen 
2003 Sissach 
2007 Bubendorf 
2011  Aesch 
2015  Arisdorf 
 
Die grosse und positive Resonanz während und nach Waldtagen zeigt, dass Öffentlich-
keitsarbeit in dieser Form sehr gut ankommt. Der Vorstand ist überzeugt, mit den Wald-
tagen unseren Lebensraum Wald und die Arbeit des Forstpersonals in einer idealen 
Form der Bevölkerung näher zu bringen. Insbesondere das Angebot für die Schulen soll 
das Bewusstsein für die soziale, ökologische und ökonomische Bedeutung des Waldes 
fördern. Das Verständnis für unseren Wald und insbesondere für unsere Arbeit wird 
durch solche Anlässe generell grösser. Eine breite Akzeptanz bietet die Grundlage, 
dass Funktionen unseres Waldes und die Arbeit des Forstpersonals besser verstanden 
werden.   
Bei der Durchführung der Waldtage kann der FVB immer wieder auf die Mithilfe und 
Unterstützung des Amtes für Wald beider Basel (AfW), des Verbandes Basellandschaft-
licher Bürgergemeinden (BGBL), des Waldwirtschaftsverbandes beider Basel (WbB) 
sowie weiterer Partnerorganisationen zählen. Der FVB ist Hauptträger der Waldtage. Er 
trägt Risiko und Gewinn des Anlasses. Der Waldwirtschaftsverband hat angeregt, über 
die Trägerschaft künftiger Waldtage zu diskutieren. Der Vorstand des FVB nimmt diese 
Anfrage zum Anlass, mit Vertretern der genannten Organisationen einen runden Tisch 
über die Ausrichtung der künftigen Waldtage zu organisieren. Im Rahmen der GV vom 
14.04.2016 wird der Vorstand über die Resultate dieser Gespräche informieren.   
 



Försterverband beider Basel 

 12 

Beitritt zum Verein Oda Wald BL/BS/SO  
 
 
Ausgangslage:  
Am 3. Dezember 2015 wurde der eigenständige Verein OdA Wald BL/BS/SO gegrün-
det. Er löst die bisherige gemeinsame Kommission OdA Wald BL/BS/SO des Waldwirt-
schaftsverbandes beider Basel (WbB) und des Bürgergemeinden und Waldeigentümer 
Verbandes Kanton Solothurn (BWSo) ab. Kernaufgabe des Vereins ist die forstliche 
Grundausbildung. Die Träger des Vereins sind der WbB, der BWSo sowie die beiden 
Forstpersonalverbände, namentlich der Försterverband beider Basel (FVbB) und der 
Forstpersonalverband des Kantons Solothurn (FPSo). Der Verein OdA wurde gegrün-
det, unser Verband ist ab 01.01.2016 Mitglied im Verein OdA, vorbehältlich der Geneh-
migung durch die Jahresversammlung.  
 
Auswirkungen:  
Der jährliche Vereinsbeitrag beträgt Fr. 500.-. Als Gegenleistung übernimmt die OdA die 
Kosten für die Auszeichnungen der Absolventen der LAP Forstwarte. Diese wurden 
bisher vom FVB bezahlt. Der Beitritt ist für unseren Verband somit kostenneutral. 
 
Antrag des Vorstandes:  
Antrag Vorstand:  Beitritt zum Verein Oda Wald BL/BS/SO 
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Jahresrechnung 2015 
 

Ertrag 
   Jahresbeiträge FVB 6'400.00 

  Unterstützungsbeitrag Amt für Wald 1'000.00 
  Spenden 250.00 
  Verkaufsartikel 245.00 
  Weiterbildungskurse 2'200.00 
  Zinsen 153.54 
  Berufsschau 4'000.00 
  Gewinnbeteiligung WM Brienz 455.00 
  

    Ausgaben:    GV 103 FVB 
  

900.00 
Jahresbeitrag an VSF 

  
4'080.00 

Verwaltung / Vorstand 
  

2'572.60 
Porto, Post & Bankspesen 

  
348.92 

Drucksachen (Couverts, Papier…) 
  

482.75 
Geschenke 

  
240.00 

Home Page 
   Newsletter 
  

500.00 
Weiterbildungskurse 

  
2'250.00 

Ehrungen  
  

157.00 
Berufsschau 

  
6'058.60 

Spesen Schiedsrichter WM Brienz 
  

1'215.00 
Startgeld Holzhauerei SM     1'400.00 
Total 14'703.54 

 
20'204.87 

Verlust 5'501.33 
  

 
20'204.87   20'204.87 

        Kasse 1'314.65 
  Postcheck-Konto 21'113.37 
  Bank-Konto 40'178.66 
  Aktien Raurica Waldholz AG 6'500.00 
  Debitoren 4'970.87 
  Kreditoren 

   Gesamtvermögen 74'077.55   
 

    Vermögensvergleich: 
   Gesamtvermögen 31.12.14 
  

79'578.88 
Gesamtvermögen 31.12.15 

  
74'077.55 

Vermögensabnahme 
  

5'501.33 

Arisdorf, 05.02.2016 
   Der Kassier:   Schaub Urs       
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Budgetvorschlag 2016 
 
 

Einnahmen: Franken 
  Jahresbeiträge FVB 6'520.00  
  Unterstützungsbeitrag Amt für Wald 1'000.00  
  Spenden 400.00  
  Verkaufsartikel  200.00  
  Weiterbildungskurse 3'300.00  
  Zinsen 220.00  
  Waldtage 30'000.00  
  Verbandsausflug Anteil Teilnehmer 3'000.00  
  

    Ausgaben:    
GV 104 FVB 

  
1'500.00  

Jahresbeitrag an VSF 
  

3'840.00  
Verwaltung / Vorstand 

  
2'600.00  

Porto, Post & Bankspesen 
  

500.00  
Drucksachen (Couverts, Papier…) 

   Geschenke 
  

500.00  
Home Page 

  
1'000.00  

Newsletter 
  

500.00  
Weiterbildungskurse 

  
2'700.00  

Ehrungen  
  

500.00  
Verbandsausflug 

  
11'000.00  

DV VSF Basel 
  

1'500.00  
ODA Wald Beitrag FVB 

  
 500.00  

Total 44'640.00  
 

26'640.00  
Gewinn    

 
18'000.00  

 
44'640.00    39'640.00  

 
 

Arisdorf, im Januar 2016 Der Kassier: Urs Schaub 
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Vorstand des 
Försterverbandes beider Basel 2016 

 
Vorstand:   
Präsident 2014 Christian Kleiber, Thürnen  
Vize- Präsident / Aktuar 2012 Markus Lack, Allschwil 
Kassier 2009 Urs Schaub, Arisdorf 
Mitgliederkontrolle 2005 Philip Lützelschwab, Zunzgen 
Verbindungsmann AfW 2007 Guido Bader, Riehen 
Obmann Weiterbildungskommission 2011 Hans Dettwiler, Bretzwil 
Verbindungsmann WbB 2013  Markus Lüdin, Rothenfluh 
 

Rechnungsrevisoren 
  

2013 André Minnig, Reigoldswil 
2014 Mathieu Buser, Basel 
2015 Christian Becker, Aesch 

 

Veranstaltungskalender 2016 
 

Aktivität Datum Zeit Ort 
GV 2016 14. April 2016 14:00 Muttenz 
Verbandsreise 26. + 27. August 2016  ganztags Heidelberg 
Weiterbildungskurse FVB Ab Herbst    
DV VSF 16. September 2016 ganztags Basel 
GV 2017 27. April 2017  Offen 
 

Abkürzungen: 
AfW Amt für Wald beider Basel  
FVB Försterverband beider Basel 
WbB Waldwirtschaftsverband beider Basel 
VSF Verband Schweizer Forstpersonal 
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Ehrenmitglieder 
Name Jahrgang Ernennung 
Isler Kurt 1938 1986 
Schäublin Hans 1946 1993 
Zuber Christoph 1949 1993 
Schneider Johann 1953 1995 
Eschbach Ueli 1944 1996 
Gilgen Christian 1948 1999 
Stohler Beat 1961 1999 
Bürgin Alfred 1947 2000 
Fischer Max 1948 2001 
Walser Gerhard 1969 2006 
Sütterlin Christoph 1961 2006 
Lauper René 1966 2011 
Becker Christian 1969 2013 
Krähenbühl Martin 1965 2015 

Veranstaltungsorte 
Jahr Ort Kreis Jahr Ort Kreis 
1963 Aesch 4 1990 Diegten 3 
1964 Zunzgen 3 1991 Ormalingen 2 
1965 Langenbruck 3 1992 Riehen BS 
1966 Ettingen 1 1993 Langenbruck 3 
1967 Lausen 3 1994 Bubendorf 3 
1968 Läufelfingen 2 1995 Rünenberg 2 
1969 Bennwil 3 1996 Liesberg 4 
1970 Basel BS 1997 Liestal 1 
1971 Pratteln 4 1998 Aesch 1 
1972 Zeglingen 2 1999 Bennwil 3 
1973 Biel-Benken 1 2000 Birsfelden BS 
1974 Diegten 3 2001 Sissach 2 
1975 Riehen BS 2002 Brislach 4 
1976 Hersberg 3 2003 Bretzwil 3 
1977 Oberdorf 3 2004 Allschwil 1 
1978 Muttenz 1 2005 Basel BS 
1979 Wenslingen 2 2006 Ormalingen 2 
1980 Basel BS 2007 Laufen 4 
1981 Eptingen 3 2008 Seltisberg 3 
1982 Ettingen 1 2009 Münchenstein 1 
1983 Gelterkinden 2 2010 Oberdorf 3 
1984 Lausen 3 2011 Tenniken 3 
1985 Reigoldswil 3 2012 Liestal 2 
1986 Basel BS 2013 Brüglingen, Münchenstein BS 
1987 Buus 2 2014 Anwil 2 
1988 Füllinsdorf 1 2015 Diegten 3 
1989 Reinach 1 2016 Pratteln 1 
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Impressionen Waldtage 2015 

  

  

  

  
 

Herzlichen Dank allen Helferinnen und Helfer der Waldtage! 
Fotos: Heiner Leuthardt 
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Situationsplan  
 

 

 

 
Gasthof zur Saline, Rheinstrasse 23, Pratteln-Schweizerhalle 

Wir bitten Euch Fahrgemeinschaften zu bilden. 

Gasthof zur Saline, Pratteln 
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